

2025-06-18

Compromiso ambiental en el sector educativo

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://columnadigital.com/compromiso-ambiental-en-el-sector-educativo/>

Los efectos del cambio climático se intensifican cada año, creando la urgente necesidad de que toda la sociedad se una para mitigar sus consecuencias. En este contexto, se llevó a cabo una significativa Cumbre de Rectoras y Rectores, donde 21 universidades, tanto públicas como privadas, firmaron la Declaratoria Nacional por la Acción Climática 2025. Este pacto busca coordinar acciones frente a la emergencia climática y movilizar esfuerzos en México hacia un futuro más sostenible.

Los representantes académicos reafirmaron su compromiso de capacitar a la juventud y utilizar la investigación científica para desarrollar soluciones innovadoras a los retos ambientales. En el evento, Juan Pablo Murra, rector del Tecnológico de Monterrey, subrayó que esta transformación implica un cambio profundo en el modelo de desarrollo económico y social, enfatizando que la mitigación del cambio climático debe ser una prioridad.

Por su parte, Leonardo Lomelí, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), destacó que esta crisis no es solo un problema ambiental; es una cuestión de justicia intergeneracional, equidad social y democracia. Además, resaltó que no es posible adoptar una postura neutral ante esta emergencia climática, ya que los grupos más vulnerables son los más afectados.

Durante la cumbre, se anunció la creación de la Red Mexicana de Universidades por la Acción Climática, que busca formalizar una colaboración en sostenibilidad entre las instituciones participantes. Esta red tiene como objetivo coordinar capacidades académicas, científicas y comunitarias para afrontar el cambio climático, promoviendo buenas prácticas y fortaleciendo la educación en temas climáticos.

Las universidades participantes también subrayaron la importancia de la investigación científica como herramienta clave para encontrar soluciones concretas al cambio climático a través de la innovación y el emprendimiento, así como la necesidad de políticas públicas efectivas. Además, se comprometieron a reducir su huella de carbono y desarrollar sus capacidades de adaptación, alineándose con los objetivos del Acuerdo de París y manteniendo un enfoque equitativo.

Las instituciones que firmaron esta Declaratoria Nacional incluyen la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el Colmex, el IPN, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, el Tecnológico de Monterrey, la Universidad Anáhuac, la Universidad Autónoma de Baja California, la UANL, la Universidad Autónoma Metropolitana, la Universidad Autónoma de Campeche, la Universidad de Colima, la Universidad de Guadalajara, la Universidad de Guanajuato, la Universidad de Monterrey, la Universidad del Caribe, la Universidad La Salle, la A. C., la Universidad Iberoamericana de Ciudad de México, la UNAM, la Universidad Panamericana, Tecmilenio y la Universidad Veracruzana.

La información presentada corresponde a la fecha de publicación original: 2025-06-18 10:05:00. En el marco actual, es fundamental seguir estas iniciativas y fortalecer la colaboración entre instituciones para enfrentar de manera efectiva la crisis climática que afecta a nuestro planeta.